
 
 
 
 
 
 

ATA DA 311ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO EGRÉGIO CONSELHO DELIBERATIVO  
DA ASSOCIAÇÃO ATLÉTICA PONTE PRETA COUNTRY CLUB 

 
Aos dezenove dias do mês de novembro de dois mil e vinte e um; às 19h30m, em 1 

sua sede social, nas dependências do Ginásio Social na Sala do Auditório Alduino 2 

Zini, e em segunda convocação às 20h, com a presença de 29 (vinte e nove) 3 

Conselheiros: OSVALDO SEROTINE, RITA DE CASSIA ASTOLFI LOPES, 4 

CARMEN LILIAN CALÇAS, JOSÉ CARLOS SARTORI, MOYSÉS A. 5 

MOYSÉS, DAVISTON F. MORASI, GIL STELVIO P. GARCIA, 6 

BENEDITO R. DE SOUZA, WALDENILSON R. SOUSA, LUIS ANTONIO 7 

SANTUCCI, JUVENAL F. LAGO, NADIR F. CALVI, JORGE L. DE 8 

OLIVEIRA, VALDIR GARCIA, JOÃO AITA SOBRINHO, SERGIO LUIZ 9 

IANSEN, TIAGO DOS SANTOS, ADRIAN R. CHIMINAZZO, JOAQUIM D. 10 

ALBANO, EDSON ROSENDO SILVA, ADEMIR JOÃO ROSSI, RUI 11 

RODRIGUES SARTINI, NELSON VICENTINI, ROBERTO K. KUBO, 12 

CLAUDIR G. DE SOUZA, SERGIO TADEU P. PORTO, RAFAEL 13 
ENDERLE, RENATO LUIZ, GUSTAVO MOYSÉS, como também 05 (cinco) 14 

convidados presencialmente: AILTON TORDIN, DECIO ZENONE JR, 15 

CARLOS ZANELLA, CLAUDINEI PARANHOS, CARLOS H. NAKAO. O 16 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DA REUNIÃO ORDINÁRIA foi publicado no 17 

JORNAL DE VALINHOS do dia 05 de novembro, pagina CIDADE C2 e afixado 18 

em todos os quadros de avisos do clube,   seguindo a ORDEM DO DIA: Item a) 19 

Leitura, Apreciação e Votação da Ata 310º da Reunião Anterior; Item b) Leitura 20 

do Expediente; Item c) Leitura, Apreciação e Votação do Balancete Financeiro e 21 

Patrimonial do Terceiro Trimestre de 2021 encerrado em 30 de setembro Art.61 I - 22 

1; Item d) Leitura, Apreciação e Votação da Proposta Orçamentária para exercício 23 

de 2022, Art. 71 VI; Item e) Leitura, Apreciação e Votação da Proposta de 24 

atualização das taxas mensais conforme Artigo71 – IV do Estatuto Social. Item f) 25 

Leitura, Apreciação e Votação da atualização das taxas Diversas de Utilização 26 

conforme Artigo 71 – IV do Estatuto Social, Item g) Leitura, Apreciação e Votação 27 

do relatório da Comissão do Vôlei 2021/2022, Item h) Assuntos Gerais. O 28 

Presidente da Mesa Diretora JOAQUIM ALBANO inicia a reunião convidando o 29 

Presidente Executivo CARLOS ZANELLA a compor a Mesa e solicita a todos 1 30 

(um) minuto de silencio em solidariedade as vítimas da COVID 19. Em seguida o 31 

Presidente da Mesa passa uma mensagem especial a toda Diretoria Executiva e aos 32 

Membros do Conselho; comenta sobre a plataforma ZOOM utilizada até o 33 

momento das reuniões de Conselho o qual considera um sucesso, agradece e 34 

comunica que devido a melhoria na situação da pandemia e a pedido da maioria dos 35 

membros do conselho; as reuniões voltarão a serem presenciais; ressalta que serão 36 

seguidos todos os protocolos de segurança da Secretaria de Saúde do Estado de São 37 
Paulo. Iniciando a reunião; leitura do edital; considerando que todos receberam; o 38 

conselheiro Osvaldo solicita a dispensa da leitura. Em seguida o Presidente da Mesa 39 

solicita a todos a aprovação para que o item g) seja antecipado da pauta pois faz 40 

parte do balancete e a Comissão de Vôlei dará uma previa; aprovada solicitação 41 

pela maioria. O Presidente Executivo CARLOS ZANELLA faz uma 42 

ressalva afirmando que não está sendo utilizado dinheiro do caixa do clube para 43 

despesas com Vôlei. Em andamento; o Presidente passa para item a); o qual foi 44 

dispensada a leitura e colocada em apreciação. O Presidente da Mesa JOAQUIM 45 

ALBANO pede desculpas à conselheira RITA ASTOLFI pela confusão em 46 



 
 
 
 
 
 

relação às atas a serem votadas, considerando que a sua declaração, protesto; não 47 

faz parte dessa Ata 310º; em seguida coloca o item a) em votação, aprovado com 48 

26 votos a favor e 2 abstenções. O Primeiro Secretario LUIS SANTUCCI faz 49 

leitura do item b); comunicando e convidando a todos a participarem do evento 50 

Almoço do Peixe no domingo dia 21/11 e Show da banda Inimigos do HP no sábado 51 

dia 20/11; convites à venda na secretaria do clube. O Presidente da Mesa 52 

JOAQUIM ALBANO comunica que as faltas serão abonadas; em seguida antecipa 53 

o item g); o Primeiro Secretario LUIS SANTUCCI faz a leitura do relatório da 54 

Comissão de Vôlei; o qual fica disponível em painel para visualização de todos os 55 

conselheiros; após a leitura o conselheiro e membro da comissão OSVALDO 56 

SEROTINE faz uma explanação resumindo o parecer da comissão; finaliza 57 

dizendo que o relatório feito demonstra a realidade atual, projeção de dezembro/21 58 

a julho/22; enfatizando que os patrocínios atuais não são suficientes e se não houver 59 

novos patrocínios teremos mais déficits e o clube arcara com as despesas com 60 

projeto Vôlei 2021/2022. O conselheiro CLAUDINEI PARANHOS considera que 61 

o dinheiro não saiu ainda do caixa do clube; existe uma nota fiscal que ainda será 62 

paga; continua dizendo que há patrocínios em fase de negociações; diz que a 63 

perspectiva na atual situação do projeto Vôlei é boa pois entrará o dinheiro do 64 

Governo do Estado de São Paulo o qual aprovou o projeto; dinheiro esse que ajudará 65 

a pagar os profissionais do Vôlei. O conselheiro OSVALDO termina dizendo que 66 

sua explanação teve como base as informações passadas pela Diretoria com intuito 67 

de esclarecer a todos a real situação do Vôlei, sem julgamentos. O Presidente da 68 

Mesa ALBANO coloca o item em apreciação e comunica que o tempo de fala por 69 

conselheiro é de 3 minutos. O conselheiro EDSON ROSENDO solicita 70 

esclarecimentos referente as duas contabilidades existentes, do clube e do vôlei. O 71 

conselheiro NELSON VICENTINI diz que nesse balancete apresentado pela 72 

comissão, referente ao Vôlei; consta as projeções de receitas e todas as despesas 73 

decorrentes ao período do projeto estão sendo contabilizadas. O conselheiro 74 

RAFAEL ENDERLE diz que as informações neste relatório estão corretas, mostra 75 

de forma transparente as entradas e saídas; reforçando que o uso do dinheiro do 76 

clube é da mesma contabilidade que o clube usa para todo mundo; existe a projeção 77 

de capacitação vinda de patrocínios; concorda que se não houver capacitação; 78 

haverá déficit; participa ativamente em prol ao projeto e sempre esteve ciente de 79 

toda situação sabendo das dificuldades e prazos. Continua explicando; que 80 

atualmente existe 4 quatro projetos aprovados; e o valor de apuração de Imposto de 81 

Renda de empresas patrocinadoras entram mensalmente através de depósito na 82 

conta do Banco do Brasil; até atingir o valor integral do projeto; esse dinheiro estará 83 

disponível podendo ser utilizado em qualquer projeto. O conselheiro BENEDITO 84 

considera que as informações passadas são reais até setembro e os levantamentos 85 

até dezembro; e valores de IR não podem ser considerados devido a reformulação 86 

do Estatuto do clube; o déficit existente tem que ser sancionado de patrocínios 87 

direto;  continuando; diz que foi protocolado documentação no Ministério o qual 88 

retornou dizendo que  falta documentos, a Comissão responsável pelo estudo do 89 

Estatuto está tentando colocar tudo em ordem para que essas questões levantadas; 90 

sejam validadas e aprovadas; ressaltando  que por esse motivo o Estatuto não deva 91 

ser considerado neste projeto Vôlei. O conselheiro ADEMIR ROSSI questiona se 92 

está ocorrendo recolhimento INSS e quais são as empresas patrocinadoras. O 93 

conselheiro RAFAEL ENDERLE responde que não está havendo recolhimento de 94 

INSS e atualmente são duas empresas com patrocínios direto; “Renata” e “Plano 95 



 
 
 
 
 
 

de Saúde Santa Casa”. As demais são consideradas empresas 96 

colaboradoras, apoiadores. O conselheiro OSVALDO SEROTINE explica que 97 

entrou valor de patrocínio e existe ainda parcelas a receber, todos os números 98 

apresentados estão corretos. A conselheira RITA ASTOLFI questiona ao 99 

Presidente Executivo; qual o custo real até o momento do projeto Vôlei; considera 100 

que o valor está sendo muito alto para cada associado. O Presidente Executivo 101 

CARLOS ZANELLA responde e reafirma que o Vôlei é um investimento para o 102 

clube, não é utilizado dinheiro do caixa do clube e o valor negativo ainda será 103 

acertado. O conselheiro DAVISTON MORASI pergunta qual foi a mudança 104 

referente captação entre o projeto de 2020/2021 com o de 2021/2022. O conselheiro 105 

RAFAEL ENDERLE diz que houve maior captação para o projeto novo, 106 

2021/2022. O Primeiro Secretário LUIS SANTUCCI solicita explicação sobre 107 

contratos de patrocinadores e apoiadores; RAFAEL ENDERLE responde que os 108 

contratos são referentes à temporada do projeto, período de campeonatos; os 109 

patrocinadores são as empresas cujo nomes aparecem nas camisetas; são:  110 

RENATA e PLANO DE SAÚDE SANTA CASA DE VALINHOS; os demais 111 

são apoiadores cujo nomes são divulgados em ação de marketing. O conselheiro e 112 

membro da Comissão do Vôlei; OSVALDO SEROTINE explica que a planilha 113 

com todos os dados será atualizada mensalmente; ficará a critério do Presidente da 114 

Mesa do Conselho disponibilizar ao grupo do Conselho ou através de reuniões para 115 

ser projetada. O conselheiro JOÃO AITA pergunta se o estatuto corre o risco 116 

de não ser aprovado e qual a previsão de duração das captações. O conselheiro 117 

RAFAEL ENDERLE explica que é importante a captação direta de patrocinadores 118 

para cobrir o déficit. O Presidente da Mesa JOAQUIM ALBANO explica que será 119 

votado o teor do relatório feito pela comissão; sendo assim coloca o item g) em 120 

votação, o qual foi aprovado por unanimidade. Em seguida convida o contador 121 

AILTON TORDIN para compor a mesa passando para o item c); é dispensada a 122 

leitura pois todos receberam antecipadamente; o Primeiro Secretario LUIS 123 

SANTUCCI faz a leitura do parecer favorável da comissão fiscal. Em apreciação; 124 

o conselheiro NELSON VICENTINI diz que o ativo tem que se igualar com 125 

passivo e que apesar do déficit; é possível reverter a situação com muita cautela e 126 

responsabilidade da administração. O conselheiro DAVISTON MORASI pergunta 127 

referente a gastos com registro de atletas, que lhe é respondido se tratar 128 

especificamente de atletas do projeto Vôlei 2021/2022. O conselheiro OSVALDO 129 

SEROTINE lembra a todos que para auxiliar num momento crítico devido a 130 

pandemia, COVID 19; o conselho aprovou a transferência da conta investimento e 131 

mais do fundo 60 anos para a conta de manutenção; totalizando para o clube 132 

R$516.000,00; continua dizendo que há uma defasagem muito grande em relação 133 

às atividades; solicita explicação do contador AILTON referente analise citada no 134 

parecer da comissão fiscal. O contador AILTON TORDIN faz uma explanação 135 

dizendo que chama mais atenção é o grau de endividamento; a disponibilidade é 136 

muito baixa em relação às dívidas. O administrador ROBERTO explica que as 137 

despesas do vôlei aparecem na planilha de forma resumida. O conselheiro 138 

BENEDITO RUBENS comenta que ao contrário de meses anteriores, em 139 

atividades; estamos com déficit nesse trimestre. A conselheira CARMEN LILIAN 140 

pergunta ao Presidente Carlos Zanella qual valor a serem pagos ref. questões 141 

trabalhistas de atletas do vôlei. O Presidente CARLOS ZANELLA explica que 142 

não tem dados precisos referente a esses valores; explica que isso ocorreu em 143 

gestões passadas; nessa nova temporada, é feito contratos com as atletas recolhendo 144 



 
 
 
 
 
 

os impostos; a intenção é pagar o quanto antes; através de patrocínios e acordos; 145 

reforça dizendo que existe possibilidade de levar o time Vôlei para cidade de 146 

Vinhedo onde a Prefeitura arcará com as despesas, com isso podemos tirar alguns 147 

benefícios e tudo será colocado em planilha. O conselheiro VALDIR GARCIA se 148 

diz preocupado com a situação do Vôlei, espera que em dezembro tudo melhore. O 149 

Presidente CARLOS ZANELLA se diz confiante no projeto Vôlei; acreditando no 150 

retorno positivo para o clube. O conselheiro EDSON ROSENDO pergunta ao 151 

Presidente Carlos Zanella referente a parceria com a Santa Casa de Valinhos; onde 152 

o associado teria desconto ao adquirir plano de saúde. O Presidente Carlos Zanella 153 

confirma essa parceria dizendo que será repassado as informações aos associados 154 

referentes a esse benefício. O Presidente da Mesa JOAQUIM ALBANO coloca o 155 

item c) em votação, o qual foi aprovado com 24 votos a favor e 4 votos contra; o 156 

Presidente da Mesa faz uma ressalva; que conste em ata o seguinte termo do 157 

Conselho Fiscal: “alguns documentos relativos a serviços prestados são pagos sem 158 

a devida retenção de impostos, quando cabíveis; chamamos atenção para as 159 

condições financeiras conforme análise efetuada pelo contador baseada nos 160 

valores apurados no trimestre. ” Em seguida, o Presidente da Mesa agradece a 161 

presença do contador e passa para o item d) Leitura, Apreciação e Votação da 162 

Proposta Orçamentária para exercício de 2022, Art. 71 VI; esclarece também que o 163 

artigo 71 incisos VI é referente ao plano de obras na proposta da Diretoria que 164 

propõe um reajuste de 12,5%; explica também que esse item será discutido e votado 165 

em 3 (três) partes; a proposta orçamentária dos 12,5% e a emenda do conselheiro 166 

Nelson; o plano de obras; por último as atividades. Passa a palavra ao conselheiro 167 

NELSON VICENTINI que faz a leitura de sua emenda; uma proposta de reajuste 168 

da manutenção em 10%, sugerindo que a Diretoria tenha cautela em obras, fazendo 169 

apenas o necessário, considera importante continuar com as vendas de títulos. O 170 

Presidente CARLOS ZANELLA entende que o valor sugerido de 12,5% seria 171 

necessário para manutenção do clube que é constante e algumas vezes acontecem 172 

imprevistos; considera importante também pelo fato de não haver reajuste há 2 173 

(dois) anos. O conselheiro BENEDITO RUBENS apesar de não ter enviado 174 

proposta de reajuste; comenta que analisou o material disponibilizado referente a 175 

proposta da Diretoria, em sua análise baseado nas necessidades do clube; o reajuste 176 

seria em torno de 20%, concorda com o conselheiro Nelson,  dizendo que se deva 177 

ter cautela nos gastos, sugerindo que a Diretoria ouça mais ROBERTO uma vez 178 

que ele  pode ajudar   administrativamente pois está a algum tempo na função e já 179 

trabalha com a quarta diretoria Executiva. A conselheira CARMEN LILIAN opina 180 

que se deva retirar as 2 (duas) propostas de reajuste e fazer uma terceira proposta; 181 

que seja considerado as dificuldades que os associados enfrentaram durante a 182 

pandemia e poderão enfrentar se houver esses reajustes. O Presidenta da Mesa 183 

JOAQUIM ALBANO faz um esclarecimento, as propostas devem ser 184 

apresentadas 48 horas antes da reunião, portanto não aceita ́nova proposta de 185 

reajuste; explica que será colocado em votação 3 (três) opções; os 12,5% da 186 

Diretoria; a emenda do Nelson em 10% ou voto contrário; podendo também discutir 187 

esse assunto em próxima reunião. O conselheiro RUI SARTINI comenta que seu 188 

voto será em apoio a Diretoria; considerando inflação alta havendo necessidade 189 

dessa reposição para clube. O Presidente da Mesa ALBANO coloca a proposta 190 

orçamentária em votação; sendo aprovada com 16 votos a proposta de emenda do 191 

conselheiro Nelson, reajuste de 10%; contra 11 votos da proposta Diretoria, 192 

reajuste 12,5%. Na sequência, no mesmo item passa para o plano de obras; o 193 



 
 
 
 
 
 

conselheiro OSVALDO SEROTINE faz uma explanação de sua proposta 194 

referente ao desassoreamento do lago, considera de suma importância para a fauna 195 

e flora do clube; solicita que o conselho avalie  como prioridade em plano de obras 196 

pois o nível do lago está abaixo do normal, diz a necessidade de estudos referente 197 

ao projeto desassoreamento pois a cada 2 anos está sendo necessário execução; 198 

finaliza dizendo que já existe autorização da Prefeitura na execução de até 100 199 

metros; prevendo um custo aproximado de R$150.000,00. O conselheiro 200 

DAVISTON MORASI comenta que esse problema é recorrente; havendo 201 

necessidade de um estudo mais aprofundado; um projeto com 202 

conhecimentos técnico; o conselheiro OSVALDO concorda plenamente citando 203 

também em sua proposta, mas devido a situação as medidas devam ser paliativas. 204 

O conselheiro SÉRGIO IANSEN comenta que seria interessante a empresa que for 205 

contratada para a execução; conhecer o sistema de decantação na Represa I na 206 

cidade de Vinhedo. O Presidente CARLOS ZANELLA diz que há uma pessoa 207 

fazendo um estudo; verificando a possibilidade de fazer o desassoreamento sem 208 

custo; reaproveitando o material retirado, argila expandida; diz também que o 209 

secretário de obras da Prefeitura de Valinhos esteve no clube dizendo que há um 210 

projeto antigo de asfaltar o bairro, consequentemente em torno do clube; para isso 211 

seria necessário fazer um canal de ligação, de fora até o nosso lago, tudo por conta 212 

da Prefeitura através de verbas; finaliza dizendo que se der certo essas duas 213 

hipóteses resolveria o problema. O conselheiro ADRIAN sugere que já seja 214 

colocado em votação o estudo do projeto “Fotovoltaica”; podendo até formar uma 215 

comissão; considera esse projeto importante pois vem de encontro com o plano de 216 

obras 2020 já aprovado; instalação de transformador.  O Presidente CARLOS 217 

ZANELLA se compromete a trazer para próxima reunião um orçamento. Na 218 

sequência, após alguns esclarecimentos referente a realização de projetos em plano 219 

de obras; o Presidente da Mesa ALBANO explica que será votado a proposta do 220 

projeto do conselheiro Osvaldo; “desassoreamento do lago”; como prioridade em 221 

plano de obras de 2022 para ser avaliado a sua execução; o qual foi aprovado por 222 

unanimidade. O conselheiro OSVALDO sugere que a Diretoria aproveite a época 223 

de chuvas apresentando aos conselheiros o estudo do projeto antes da próxima 224 

reunião, meados de março de 2022. O Presidente da Mesa ALBANO coloca em 225 

votação para estudo futuro o projeto do conselheiro Fabricio; sistema de 226 

“Fotovoltaica”; aprovado por unanimidade. O administrador ROBERTO esclarece 227 

que nas despesas financeiras estão incluídas não somente os boletos; considera-se 228 

também o aluguel das maquininhas de cartão de débito, a taxa cobrada pela 229 

operadora da maquininha, esclarece ainda que o envio de boleto por e-mail gira em 230 

torno de 90% e que o valor pago anteriormente de R$2, 95, foi negociado a R$1,75. 231 

Há também opção de débito em conta que são cerca de 240 boletos, com taxa de 232 

baixa também. Considera que os boletos entregues por correio hoje são em torno de 233 

80. Esclarece está atento a essas despesas e à redução de custos também.  Ato 234 

continuo o Presidente da Mesas passou ao item e - da ordem do dia. O secretario 235 

NLESON lê oficio da diretoria onde consta os valores data taxas a serem 236 

atualizadas. ROBERTO, esclarece que as demais taxas não constantes no oficio 237 

não serão alteradas. O Conselheiro JOÃO AITA lê a proposta que protocolou à 238 

Mesa do Conselho sugerindo que não se altere o valor da taxa de Visitas e que, e 239 

que a taxa da Sauna deveria ser ajustada em R$1,00. O presidente da Mesa coloca 240 

em votação a proposta da diretoria pela correção da taxa de visitas em conjunto com 241 

a Proposta do Conselheiro JOÃO AITA após a votação a proposta de permanência 242 



 
 
 
 
 
 

do valor data taxa de visitas foi aprovada. Quanto a proposta de da Taxa de Sauna 243 

a proposta da Diretora foi aprovada por 20 votos a favor e 7 contras.  O conselheiro 244 

OSVALDO esclarece que é injusto sobretaxar os associados em todas as atividades 245 

e não se corrigir em nada a taxa do visitante, e pede revisão da votação. O Presidente 246 

da mesa esclarece que sendo a proposta aprovada não há motivos para se voltar 247 

atrás uma vez que proposta foi protocolada   em tempo hábil. O Conselheiro RUI 248 

SARTINI informa que concorda com a permanência do mesmo valor da taxa de 249 

visitas na expectativa de que este mesmo visitante amanhã possa se tornar associado 250 

do Country Club. Após a leitura dos valores das demais taxas atuais e das demais 251 

taxas a serem corrigidas pelo Conselheiro DAVISTON, a proposta da Diretoria de 252 

Correção, foi aprovada por unanimidade. Dando continuidade à reunião o 253 

Presidente da Mesa passa ao item f-  da ordem do dia que em votação foi aprovado 254 

por unanimidade.  Para finalizar a reunião, o Presidente passa ao item g -  Assuntos 255 

Gerais. O Presidente da Mesa sugeri que para as próximas reuniões, nosso horário 256 

seja a primeira convocação à 19h e a segunda convocação às 19h30m todos 257 

concordaram. A Conselheira RITA sugeri que tenhamos menos pauta e mais 258 

reuniões no que o Presidente da Mesa concorda, e informa que devemos promover 259 

reuniões extraordinárias. O Conselheiro ADEMIR parabeniza a reforma dos 260 

quiosques mas faz críticas a falta de acessibilidade para cadeirantes, e pede 261 

providencias. O Conselheiro OSVALDO parabeniza as conselheiras RITA e 262 

LILIAN pelo comparecimento e a permanência na reunião até este horário 263 

avançado. Eu ROBERTO EUSTAQUIO Secretário Executivo redigi a presente 264 

ATA que vai assinada por mim, e também pelo Primeiro Secretário   LUIS 265 

ANTONIO SANTUCCI   e pelo Presidente da Mesa JOAQUIM DIQUISOM 266 

ALBANO, a qual submete à apreciação de todos. Aos dezenove dias do mês de 267 

novembro de 2021 às 23h32m.   Ass. ______________________________ 268 

ROBERTO EUSTAQUIO Secretário Executivo, Ass. 269 

_______________________________ LUIS ANTONIO SANTUCCI, Primeiro 270 

Secretário Ass. ___________________________ e JOAQUIM DIQUISOM 271 

ALBANO Presidente do Conselho Deliberativo. 272 


